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彰化縣大村鄉民代表會第 21屆第 4次定期會議事錄 

壹、議事概要 

  開會日期：民國 109年 10月 19日起至 11月 04日止共 17天。 

  開會地點：大村鄉民代表會議事廳 

出席人員：游主席振府、副主席黃錫暉、代表賴木道、代表吳廣 

助、代表賴志銘、代表沈季稜、代表陳祿福、代表陳 

珮琳、代表賴慶昇、代表賴玟廷、代表賴瑞盛。 

  列席人員：鄉長游  盛、民政課長(陳慧芬代理)、財政課長劉茹 

華、行政課長蘇文火、建設課長張哲郎、農業課長楊 

育鑫、社政課長程淑慧、主計主任柯錫昌、人事主任 

賴明篇、政風主任張鈞焯、幼兒園園長(葉連勝代理) 

、清潔隊長蘇世賢、公管所長江榮富、本會秘書張麗 

紅。 

貳、宣佈開會 

  甲：預備會議 

乙：報告事項 

  丙：質詢事項 

  丁：討論事項 

  戊：臨時動議 

    閉  會 

               大村鄉民代表會主席 游振府 

                          紀錄員：黃佳菁 
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甲、預備會議 

   大會主席致開會詞： 

     鄉長、各課主管、代表同仁大家早安，大家好，今天開的 

   是第 21屆第 4次定期會，主要是審議 110年度預算，在這裡祝 

   福我們大會成功。 

 代表抽籤決定席次 

   請依抽出席次就坐。 

 報告代表出席人數 

   達法定開會人數。 

報告議事日程 

  本第 21屆第 4次定期會 10月 19日起至 10月 30日止為期 12 

    天。 

 報告上次大會議決案處理情形 

      請參閱鄉長施政報告。 

乙、報告事項     

   游鄉長盛：大會主席跟各位代表大家早、大家好，今天是我們 

                貴會第 21屆第 4次定期會開會，向各位代表做施政 

報告，也非常感謝各位代表對公所的支持，今天的 

施政報告請各位代表參酌書面資料，跟代表報告， 

聯托已經發包，也已經在蓋了，長照的部份也在蓋 
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，福興日照在辦理發包，大溪路營建署也在辦理發 

包，6號道路已經一段在做了，6號道路的北段差不 

多還有一段，就是從林媽廟往北到松槐路這一個， 

也已經開始在施工了，針對大村鄉的國土計畫，中 

正東路的國土計畫也有納入未來產業用地，268公 

頃也納入，都市計畫內的農業區，那時候我們有爭 

取城鄉發展用地，因為正確的書面資料還沒有過來 

，將都市計畫的農地改變成城鄉發展用地，針對鄉 

的一些建設包括圖書館，圖書館目前也已經發包在 

做規劃了，慶安路的拓寬因為 4月 7日就已經寄文 

去給縣政府了，縣政府一直都沒有將我們這個文送 

去中央，但是交通部長跟參事、二工處都有來過會 

勘，照理說是沒什麼問題，重點是卡在縣政府沒有 

將我們這個案件推出去。再來是 28米的東彰道路目 

前縣政府最近會辦協議價購，協議價購去爭取一筆 

東彰道路通往學府路這一截 270米，交通部答應， 

結果縣政府也是要另案辦理，因為另案辦理實際上 

時程已經拖 10年、20年，也沒辦法辦，所以這一 

件公所這一次是支持納入東彰快速道路的北段工程 

新設，針對鄉內一些小的建設，也是都遵照代表的 
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建議即刻去辦理，在這裡向各位代表報告，非常感 

謝代表會對公所的支持，讓公所的業務可以順利推 

動，感謝大家，祝大家身體健康。 

各單位工作報告 

蘇行政課長文火：主席、各位代表女士、先生、鄉長、各課室 

主管大家早，行政課工作報告，行政課工作 

主要是包含文書管理等八大類，請各位代表 

參閱書面資料第 3頁到第 5頁，以上行政課 

工作報告。                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

      民政課長(陳慧芬代理）：各位代表好，民政課報告，民政課業 

務請參考書面資料，麻煩各位代表， 

今年 10年一次的人口普查將在 11月 

8日到 11月 30日進行，我們會進行 

宣傳的部分，再請各位代表協助，謝 

謝。 

劉財政課長茹華：大會主席、秘書、各位代表女士、先生大家 

好，財政課報告在書面資料的第 9頁，請各 

位代表參閱，另外補充的部分是目前我們公 

布的現況，我們定期存款的部分目前有 8億 

5千萬，活期存款的部分目前是 1億 7百多 
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萬，以上報告，謝謝。 

張建設課長哲郎：建設課報告請詳閱議案第 10頁，相關的書 

面資料都在裡面，已經有列了，建設課沒有 

其他的補充報告。 

      楊農業課長育鑫：農業課工作報告，農業課的部分請詳參書面

資料第 13、14頁，另外一點補充報告，耕地

三七五租約六年又即將到期，預計在下個月

初開始寄發通知單，通知各個承租人從明年

1月 1日開始到 2月 17日期間辦理租約、換

約事宜，以上補充報告。 

      程社政課長淑慧：大會主席、秘書、各位代表大家好，感謝各

位代表的支持，社政課的各項業務都能夠按

照年度計畫順利的推動實行，工作報告除了

書面以外，無其他補充報告，以上，謝謝。 

柯主計主任錫昌：主席、各位代表女士、先生大家早，主計室 

工作報告，請各位代表翻開第 18頁，主計室 

工作報告如書面資料，在此補充報告，本室 

已依據相關規定，110年總預算已編制完成 

，已送貴會，希望代表多多支持，謝謝各位 

。 
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賴人事主任明篇：主席、副主席、各位代表好，人事室書面報 

告如第 19頁到 20頁，另外補充報告，主任 

秘書參加簡任訓練，10月 19日到 11月 13 

日請假，謝謝。 

張政風主任鈞焯：大會主席、各位代表大家好，政風室工作報 

告，政風室工作報告請參閱書面資料第 21至 

至 22頁，無其他補充報告，謝謝。 

葉幼兒園長連勝：大會主席、各位代表先生、女士以及秘書， 

        大家好，幼兒園在此工作報告，如書面資料 

第 23頁至 25頁，以上報告，謝謝。 

蘇清潔隊長世賢：大會主席、各位代表大家好，清潔隊工作報 

告除了書面以外，無其他補充報告，謝謝。 

      江公管所長榮富：大會主席以及各位代表大家好，公管所工作 

報告如書面資料第 18頁，請各位代表參閱 

以外，另外補充報告，在星期六國曆 10月 

24日（農曆 9月 8日），在茄苳第七公墓納 

骨塔有舉辦重陽一天的法會，早上 9點開香 

，各位代表若是有時間一起來參拜指導，在 

這裡感謝各位代表對公管所各項業務的支持 

，讓公管所各項務都能順利推動，在此感謝 

，以上報告。 
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大會主席黃錫暉：各課工作報告完畢。各位代表有何意見？ 

賴代表慶昇：議事日期稍微調整一下，綜合質詢調整到下鄉考 

察的後面，希望各位代表同意，因為我覺得下鄉 

考察要排前面，綜合質詢排後面，我認為這樣比 

較適當，不知道各位代表如何，我是覺得先下鄉 

考察再綜合質詢，我們下鄉考察完才知道將來什 

麼情形，所以我是建議下鄉考察排在前面，綜合 

質詢排在下鄉考察的後面，就是現在對調一下， 

以上。 

大會主席黃錫暉：議程對調，10月 21、22、23日綜合質詢要 

改下鄉考察，各位代表有何意見？有意見請 

舉手表決。通過。 

丙、質詢事項 

10月 26日 

賴代表慶昇：主席、副主席、秘書、鄉長、各課室主管、各位代表 

同仁大家早，大家好，公共設施等工程編 150萬，這 

是要整修哪裡的公園，好好了解一下，我們山腳的運 

動公園到現在都無消無息，我想說這個運動公園不知 

道要怎麼辦，說快二年了，鄉長，到現在不知道要做 

也不處理，行政課、社政課，我是跟他說要趕快回歸 
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建設課還是公管所管理，應該是比較適合，社政課不 

內行，根本不會畫也不會設計，一個工程停二年，整 

修而已，一、二年還沒有辦法施工、招標，我是建議 

建設課經驗比較豐富，剛才翻起來剛好建設課的公園 

，加起來的費用 100多萬編在那裡，怎麼那麼多，我 

想說問課長，是不是可以建議福興運動公園撥回去建 

設課管理，一、二年了，到現在還不修理，不知道公 

所在做什麼工作，我不是質詢你，我是說給鄉長聽， 

看可不可以撥給你們那一課管理嗎？福興運動公園， 

不在公管所，也不在建設課，在社政課，鄉長，你也 

說明一下？到底為何，編 150萬在那裡，你叫代表大 

家舉手讓它過，我怎麼要。 

游鄉長盛：先讓社政課跟代表報告一下。 

賴代表慶昇：我不知道到底怎樣，說不做，那有人這樣。 

程社政課長淑慧：是，向代表報告，其實當初也跟代表報告過，確 

實有一些規劃案，包括體健設施的實體都已經出 

來了，但是因為涉及到那塊土地是不是要做到水 

土保持，那個問題一直還在做處理，所以也希望 

那一塊處理的時候，各項都合於規定。 

賴代表慶昇：沒有要叫你做新的，是要叫你整理、整修，修理而已 



 9 

。   

程社政課長淑慧：因為動到那塊土地就是會涉及到水保的問題。 

賴代表慶昇：乾脆就不要做，二年都沒辦法做，我不是說你能力不 

夠，是你們那課沒人才，不要在你們課管理，沒事社 

政課管理一個公園，一直拖下去，取那個名字很不好 

，叫福興運動公園，福興社區的，這是我們公所，山 

腳唯一的一個公園，這裡多少公園，都整理到亮晶晶 

，平和的公園都沒在整理，我為何叫他下鄉考察，我 

都有去現場看、照相，明天請準備投影機，叫他放給 

你看，一個案子說二年，不然要怎麼講，做代表要怎 

麼做，去年講到今年，連發包都沒辦法發包，我說這 

個若是要爭取新的，多困難，搞二年沒法修理，要等 

施工，我若是要去公園運動，也沒機會，我想說若是 

不行，開會建議，建議你們不要管理那個公園，撥去 

建設課、公共管理所，畢竟他們一定要做，來到你們 

怎麼這一課怎麼都沒有動靜，很奇怪，我想說不定你 

們那一課不適合，是不是公園管理的地方改換建設課 

還是公共管理所，社政課管理公園原因也不懂，代表 

大家聽看看，那有運動公園社政課在管理，公園在公 

管所，怎麼社政課在管理福興運動公園，我感覺這個 
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實在不適合，我是說你們若沒辦法做，不如你們那一 

課不要管理運動公園，移去建設課還是公共管理所管 

理那一邊，表示你們發包業務沒有能力處。 

游主席振府：我問課長這是什麼東西卡住。運動公園改善是什麼卡 

住？ 

程社政課長淑慧：跟主席、各位代表報告，福興運動公園當初一開 

始是交給福興社區去做管理，後來因為管理確實 

也不是那麼理想，所以我們就也沒有把錢撥給他 

們去處理，我們收回自己管理了，後來因為跟慶 

昇代表在討論，包括有一些運動設施都太老舊了 

，所以必須修繕，也請了建設課幫忙，規劃公司 

有做初步的規劃設計，一些圖案也都有一些進度 

出來了，確實是真的對不起，真的進度沒有再繼 

續執行下去。 

賴代表慶昇：我在說的問題不是在那裡，公所有收租金，壞掉東西 

卻不修理，我只是叫你們維修而已，不是叫你們蓋新 

的，大村的人都有在使用，一個公園在那裡，不是我 

說的破壞東西，說到我不會說，我比喻給你聽，大村 

是人，山腳不是人，每個公園遊樂設施每樣都能用， 

福興那是什麼，那不是公所的公園嗎？難道是國民的 



 11 

公園？我說你們那一課若是沒有能力，不要管理，拜 

託一下，看要建設課還是公管所，我叫你整修，被你 

破壞掉，破壞差不多三分之一，不是只有那些東西設 

施老舊壞掉，我也是一直跟你說維修就好，一個維修， 

說要蓋新的一樣，我有說要蓋新的嗎？那是賴炳輝當 

鄉長時蓋的，從中間租給自來水廠，租金照收，運動 

公園放著讓它爛，各位代表大家聽看看，請各位代去 

那裡看看，一看到火氣就上來，大村公園亮晶晶，有 

夠清幽，東西很好，福興運動公園是公所的，不是福 

興社區，幾年了，我想說從自來水廠開始承租，我們 

一定要用好，他們開始租多久，福興社區就閒在那裡 

多久了，我們租金跟人家收多久了，福興運動公園繼 

續放著讓它爛，問你，你說有在進行，臨時會問你， 

也在進行，定期會又到，這麼巧，若是天要助我，這 

一本又中央，那有社政課公園管理 150萬編在那裡， 

這不是天要助我，我今天要問你。 

游主席振府：課長，你們現在是維修有什麼問題？ 

程社政課長淑慧：全部運動設施要做新的。 

賴代表慶昇：運動設施社區的，社區也有，你們這兩個公園比較簡 

單，為什麼撥在你們那裡那麼久，這些公園的東西也 
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都沒有壞，也全部都有，怎麼都沒有那些問題，你下 

去，我不要問了，鄉長。 

游主席振府：看維修有什麼問題，不然維修怎麼那久，你去了解看 

看。 

游鄉長盛：會照代表交待去辦理。 

游主席振府：叫鄉長去解決，這樣比較快，不然這樣不好質詢，維 

修應該是比較快，你去了解一下，鄉長，明天用心了 

解一下再來說。 

10月 27日 

游主席振府：今天綜合質詢，各位代表有何寶貴意見？ 

沈代表季稜：主席、副主席、秘書、鄉長、代表同仁、各課室課長， 

大家好。我請問建設課長，都市計畫委員目前有在聯 

誼或開會？ 

張建設課長哲郎：跟代表報告，現在都市計畫委員是因為我們有都 

市計畫的部分，這是法令規定一定要有這個組織 

的。 

沈代表季稜：他們會聯誼嗎？我們公所這裡有幫他們辦一個聯誼或 

是什麼？ 

張建設課長哲郎：對，要開會，他們也是都會接到通知，才來開會 

。 
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張建設課長哲郎：也是要開會。 

沈代表季稜：都有嗎？ 

張建設課長哲郎：是。 

沈代表季稜：好，我了解。 

張建設課長哲郎：謝謝。 

賴代表玟廷：主席、副主席、秘書、鄉長、各課室主管、各位同仁 

，大家好。我要請教鋸樹木的事情，要麻煩一下。 

游主席振府：看有沒有要鋸，大家要說一下。 

賴代表玟廷：鄉親已經拜託很久了，樹木的進度你們要如何安排， 

都沒有鋸，鄉親都在罵，電話一直打，可以回答我們 

什麼時候可以處理，還是你們的規定要如何規定，你 

們要有一個時間，你們的章程，鄉親拜託我們，我們 

何時有辦法把它做好，我們才有辦法跟鄉親交代？ 

張建設課長哲郎：跟代表報告，目前鋸樹木的部分我們是鄉內有排 

的進度，現在 11月開始又第四梯要排了，關於代 

表這個部分，回去我們會馬上安排，目前我所了 

解的是現在進度已經排到代表那邊的部分了，應 

該 11月初就會處理了。 

賴代表玟廷：11月初？ 

張建設課長哲郎：是。 
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賴代表玟廷：這個已經很久了，譬如這是你們建設課，建設課在聯 

絡，拜託要讓我們有辦法對鄉親交代，人家都一直罵 

、一直罵，有的車子不能過去，車子危險，在那裡都 

不修剪，鄉親對我們有時會不能體諒，拜託，如果我 

們跟你拜託、聯絡，你要押一個什麼時候，已經這麼 

久了，要有進度才對，時間其實已經超過了。 

張建設課長哲郎：是，這個跟代表報告，再來我們會做一個檢討， 

我們排程排出來的時候會送給各位代表先看一下 

，才來實施。 

賴代表玟廷：OK，如果你有這樣就 OK了，好，謝謝。 

張建設課長哲郎：謝謝。 

游主席振府：關於鋸樹的行程，建設課這邊，你看什麼時候要去， 

麻煩你們跟各位代表通知一下。 

陳代表珮琳：鄉長、主席、副主席、秘書、各課室主管、代表同仁 

，大家好。我想要請教清潔隊長，上一次火車站那些 

腳踏車，因為我去看，它還沒處理掉，不曉得現在進 

度如何了？ 

蘇清潔隊長世賢：主席、副主席、各位代表大家好。代表所指教的 

車站的腳踏車，上回你拿來之後，我們都已經去 

研究相關的法令，也去請教別的鄉鎮是如何處理 
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之後，已經有做一個公告的動作，公告之後，差 

不多上個禮拜有通知廠商，因為腳踏車統計起來 

有一百多台，突然問要如何處理，也是要協調， 

通知廠商之後，他也跟我們說他們要處理，所以 

這一、二天應該就會做一個處理，會全部用掉。 

陳代表珮琳：好，謝謝。 

蘇清潔隊長世賢：謝謝。 

游主席振府：各位代表有何意見？不然會議今天到這裡，暫時休息 

。 

10月 28日 

賴代表木道：主席、副主席、秘書、鄉長、各課室主管、各位同仁 

代表大家早安，大家好。我也請教我們鄉長，鄉長， 

我了解一下，因為這一次環保局有發文來，因為葡萄 

藤、樹枝都沒有辦法進去焚化爐，這個問題我們難道 

不用替農民處理，還是我們要找地方讓他放，我們有 

辦法找地方讓他們放？ 

游鄉長盛：今天跟代表報告一下，之前樹枝跟葡萄藤那時候都是載 

去焚化爐處理，現在縣府新的政策說不可以載，又沒有 

找地方讓我們用，樹枝跟藤蔓是易燃物，放在哪裡，尤 

其是之前我們放在茄苳第七公墓那個位置，那是有人去 
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放火燒，我們根本沒辦法去管理，因為那是易燃物品， 

易燃物品全鄉要收集一起，都沒有處理，當然火勢很大 

，對周遭會影響到。 

賴代表木道：現在問題就發生這樣，我們 10月 1日就發生一次，就 

在貢旗一巷就是這種問題，大家不敢自己燒，收集在 

一個地方，比如看到有人倒，我也倒、你也倒，就堆 

了一堆，那天有人點了火就走了，走的時候沒有人顧 

，致使發生火災，那一天有五台消防車去，差一點燒 

到村民的三合院，那時候消防車有打給他，把火路斷 

掉，村民的 80歲母親歲還住在那裡，好險在其它村民 

的幫助下，不致使產生性命的危險，所以這種問題， 

我們也是要想到比較好的方式、方法，看可以縣府多 

方面來解決。 

游鄉長盛：木道代表的建議，會後也會繼續聯絡縣政府，希望農會 

這邊也可以去跟縣長爭取，因為照我所知道的是因為環 

保局這邊其實稍微應付得了，但是將我們公家的一些東 

西都減用，減用之後，把額度給民間業者，照理是縣政 

府這邊應該要積極處理的，但是這件事情很多單位都反 

應過，包括主席也都曾再跟他們溝通過，也都溝通不了 

，放著，若是沒有將這些東西處理掉，反而會去造成更 
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大的意外，包括今天若是著火了，整個燒掉還是什麼， 

有這些問題，所以要徹底解決，我們也是希望可以在焚 

化爐燒掉，不然就是縣政府要怎麼處理，統一，因為這 

是不止我們大村鄉，26個鄉鎮都是一樣這個問題，所以 

希望我們再來建議縣政府看要如何去解決。 

賴代表木道：對，這種問題，因為這陣子又剛好遇到葡萄農採收期 

，動不動三兩天就來家裡講，要怎麼辦、怎麼辦，我 

不知道要怎麼回答他們，所以希望我們公所人員可以 

趕快跟縣府好好來配合，希望鄉長麻煩一下，感謝。 

游主席振府：各位同仁還有意見嗎？若是沒有，我們今天會議到這 

裡，暫時休息。 

丁、討論事項 

游主席振府：這次預算案各位代表還有些疑問，是不是會期延後， 

再來討論，各位代表有什麼意見？ 

賴代表志銘：主席、副主席、秘書、鄉長及公所各位課長、代表同 

仁大家好，關於本次審議本鄉 110 年度歲入、歲出總 

預算案，各位代表還有很多意見，需要溝通和討論， 

無法在本次會期完成審議，建議會期延後五天，到 11 

月 4 日，請主席裁示。 

游主席振府：各位代表有人要附議嗎？ 
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游主席振府：所有代表都附議，通過，那就決定延後五天，我們先 

審議代表的提案。 

公所提案 

第 1號提案人：游鄉長盛 

  事由：請審議本鄉 110年度歲入、歲出總預算案。   

議決：照原案通過 

第 2號提案人：游鄉長盛 

事由：為修正「彰化縣大村鄉振興經濟暨關懷鄉民禮金發放自治 

條例」提請審議。 

議決：照原案通過 

代表提案 

第 1號提案人：吳代表廣助 

事由：建請公所擇地興建垃圾焚化爐，以解決本鄉農業廢棄物無 

法處理的困境。 

議決：照原案通過 

大會主席致閉會詞： 

這次定期會到這邊結束，感謝各位代表同仁提出寶貴的意見，也

希望公所能針對代表提出的意見，盡快去執行，把鄉內建設好，讓地

方更進步，非常感謝各位，謝謝。 

閉  會 


